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CONTRAPORTADA

“El asfalto ha 
subido m ás de 
50% en un año’: 
Ruta al Mar
Manuel Raigozo, gerente de 
la concesión vial, dice que 
si se supieran los líos con la 
comunidad, la obra estaña 
a finales del 2024. Pág. 16
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Paula Galea no Balaguera

i  1 proyecto de con
cesión de Antio- 
quia-Bolívar que 
tiene504 kilóme- 

J tros de vía conce
sionada está afrontando 
grandes retos de manera so
cial y financiera para poder 
culminar sus obras.

Desde el 2015, la Conce
sión Ruta al Mar empezó a 
trabajar en dos frentes.

El primero es desde Cau- 
casia trasladando el tráfico 
que llega desde Antioquia 
por la vía de la costa hacia 
Montería y posteriormente 
hacia el n o rte . Por o tro  
lado, el tráfico que llega del 
Urabá antioqueño que co
necta con Montería y hacia 
el norte para llegar a Cruz 
del Viso y de ahí hacia Carta
gena.

Y si bien la Concesión ha 
logrado avanzar el 90% de 
su construcción, según Ma
nuel Isidro Raigozo, geren
te general de la Concesión 
Ruta al Mar, las confronta
ciones en el sector se han 
convertido en el gran ‘pro
blema’ para culminar el pro
yecto.

¿Cómo va la construcción?
El avance del proyecto 

en construcción es cercano 
al 90% y faltan 50 kilóme
tros que están distribuidos 
en tramos entre Cereté y Lo- 
rica, que es una doble calza
da, la variante de Lorica 
que en este m om ento no 
presenta avances porque 
no tiene licencia ambiental 
y la variante de Coveñas 
que está en construcción.

En términos generales el 
proyecto avanza bien y los 
kilómetros que ya están ter
minados se encuentran en 
fase de operación y mante
nimiento y han sido recibi
dos satisfactoriamente tan
to  po r la in te rv en to ría  
como por laANI.

¿Qué tramos son y 
cómo mejorará la 
conectivídad de la región?

Ayudará a la movilidad 
desde Antioquia y el centro 
del país hada  el norte (Car
tagena, Barranquilla y San
ta Marta).

¿Qué retos técnicos 
y financieros 
han presentado?

Desde el punto de vista 
técnico no hay grandes re
tos porque es una topogra
fía muy plana.

Desde lo finandero, núes-

Entre bloqueos 
y subidas, Ruta al 

Mar avanza al 90%
Para Manuel Isidro Raigozo, gerente general de la Concesión, 

el alza del costo de la mano de obra e insumos como el concreto, 
el acero y  el asfalto, están impactando el modelo financiero.

Manuel Isidro Raigozo. gerente general de la concesión Ruta al Mar. cortesía

f Si logran superarse las dificultades 
que existen con la comunidad 
esperamos que la obra esté 
terminada a finales de 2024”.

tro  proyecto ha  contado 
con fuentes de créditos ban- 
carios, emisión de bonos en 
la bolsa de  Nueva York y 
otros aportes, por tal moti
vo el proyecto no ha tenido 
dificultades para su finan
ciación.

No obstante, últimamen
te, desde finales del año 
2022 e inicios del año 2023, 
venimos teniendo inconve
nientes con el pago de un 
peaje ubicado entre Tolú y 
Coveñas que se llama La Cai
manera, el cual por su ubi
cación, ha tenido reparos 
de la comunidad que a la fe
cha han impedido la conti
nuación del peaje.

Otro reto es el decreto de 
congelamiento del precio 
de los peajes como lo tema
mos pactado en el contrato, 
lo que ha llevado a deficien
cias en el recaudo que indu
dablem ente repercu ten  
desde el ámbito de los finan- 
ciadores que tiene preocu

paciones, esperamos que 
esta incertidumbre pueda 
ser saneada en el transcur
so de este año.

¿Cómo han sobrellevado 
esos retos financieros 
con insumos que siguen 
subiendo su precio?

¡CONCESIÓN
Irutaal m ar

Objeto del contrato
Construcción, rehabilitación, 

mejoramiento, operación 
y mantenimiento del 
sistema vial para la 

conexión de los departamentos 
Antioquia -  Bolívar.

Inversión I Plazo en la
en obras I concesión

Avance de obra

Una vez que se tiene fir
mado un contrato, todos 
los efectos de los aumentos 
de los insumos para la cons
trucción son asumidos.

Hemos visto retos sobre 
todo a  lo que se refiere de 
mano de obra y equipos las 
subidas, por eso esperamos

que los efectos sean puntua
les de un par de años y la si
tuación vuelva a  la normali
dad de tal m anera que los 
efectos al final puedan ser 
distribuidos en el tiempo, 
sin un impacto tan relevan
te en el modelo financiero 
de la concesión.

¿Qué costos son los 
que más han subido?

Los que más ha impacta
do son los costos de com 
bustible y de mano de obra.

En m ateriales la subida 
del acero, el asfalto y el ce
mento han impactado nega
tivamente los resultados.

Vale recordar que para el 
contratista es muy im por
tante el asfalto en este tipo 
de obras y este ha subido 
m ás de 50% en el últim o 
año.

¿Qué otros retos 
enfrentarán?

Entre los retos que tene
mos a corto plazo está supe
rar una problemática social 
que tenemos entre Cereté y 
Lorica donde debem os 
construir una segunda cal
zada y desde julio del año 
pasado está suspendida ya 
que la comunidad le ha soli
citado a la ANI hacer unas 
obras adicionales como glo
rietas y retom os que no es
taban contempladas en el al
cance inicial del contrato.

La ANI ha estado anali
zando esto, pero no lo ha in
cluido al contrato. En el en
tretanto  las com unidades 
se han opuesto a  las obras 
(cerca de 14 km de vía nue
va) y no se han podido ejecu
tar.

Si bien las autoridades sa
ben de las amenazas y de
más pormenores no hemos 
tenido respaldo para hacer
le frente.

Otro reto es la reubica
ción del peaje La Caimane
ra, que, por petición del Mi
nisterio de Transporte, no 
está recaudando.

¿Cuándo queda finalizada 
la obra y todas sus 
unidades funcionales?

Se espera que las obras 
que están en construcción 
en este momento, es decir, 
la variante de Coveñas y el 
tram o entre Cereté y Lori
ca, si logran superarse las di
ficultades tan  complicadas 
con la comunidad, estén ter
minadas a finales de 2024.

Con esto se daría finaliza
da la construcción y empe
zaría la de operación y man
tenimiento. O


